

**FDP**

Die Liberalen

## Presseinformation

Nr. 332 / 2013

Kinderbetreuung / U3-Ausbau

Kiel, Freitag, 28. Juni 2013

**Wolfgang Kubicki, MdL**  
Vorsitzender

**Christopher Vogt, MdL**  
Stellvertretender Vorsitzender

**Dr. Heiner Garg, MdL**  
Parlamentarischer Geschäftsführer

### Anita Klahn: Fachkräftemangel im Kita- und Krippenbereich angehen

Zu den heute (28. Juni) vorgelegten Zahlen zum U3-Ausbau erklärt die bildungspolitische Sprecherin der FDP-Landtagsfraktion, **Anita Klahn**:

„Bund, Land und Kommunen haben große Anstrengungen unternommen, um den Krippenausbau voranzutreiben. Es ist deswegen erfreulich, wenn die Kommunen vermelden können, dass der Rechtsanspruch in den allermeisten Gemeinden erfüllt werden kann und dass vor Ort zusammen mit den Eltern an individuellen Lösungen gearbeitet wird, wo noch ein Mangel an Plätzen besteht. Auch war es absolut richtig, dass die Bundesregierung ein weiteres Förderprogramm aufgelegt hat, um den Ausbau voranzutreiben und einen weiteren Schub zu geben.

Bestehende Probleme dürfen aber nicht ignoriert werden. Es zeigt sich, dass der Fachkräftemangel im Bereich der Erzieherinnen und Erzieher immer weiter zum Engpass wird. Insbesondere im Hamburger Umland, natürlich verschärft durch die Konkurrenzsituation zu Hamburg, bestehen bereits jetzt Probleme, entsprechendes Personal zu gewinnen.

Ebenso verschärft der immer größer werdende Bedarf nach Ganztagsbetreuung die Situation. Dieses Problem muss weiter im Blick gehalten und angegangen werden. Der von Bildungsminister Dr. Eckehard Klug eingeschlagene Weg, mehr Ausbildungsplätze für Erzieherinnen und Erzieher bereitzustellen, muss fortgesetzt werden. Auch muss die Qualität des Betreuungsangebotes gehalten werden. Absenkungen von Standards darf es dabei nicht geben!“